

ABSTRAK

Syamsul Arifin, 2022, *Optimalisasi Layanan Administrasi Sarana dan Prasarana Dalam Meningkatkan Motivasi Belajar Siswa di MAN 1 Pamekasan*, Program Studi Manajemen Pendidikan Islam, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri Madura, Dosen Pembimbing: Dr. H. Moh. Muchlis Solichin, M. Ag.

Kata Kunci: *Optimalisasi, Administrasi Sarana Prasarana, Motivasi Belajar*

Keberhasilan proses pembelajaran di sekolah sangat dipengaruhi oleh banyak faktor, salah satu diantaranya adalah ketersediaan fasilitas pendidikan. Proses pendidikan yang baik membutuhkan sarana dan prasarana yang memadai, baik itu secara langsung maupun tidak langsung. Sarana dan prasarana pendidikan merupakan gambaran kemajuan suatu lembaga pendidikan. Sarana prasarana yang memadai mampu menciptakan motivasi belajar siswa. Hal ini bisa dibuktikan dengan keaktifan siswa dalam proses pembelajaran, prestasi dan hasil belajar siswa.

Berdasarkan hal tersebut, maka ada tiga permasalahan yang menjadi kajian pokok dalam penelitian ini, yaitu: *pertama* bagaimana perencanaan sarana dan prasarana di MAN 1 Pamekasan, *kedua* bagaimana pengadaan sarana dan prasarana di MAN 1 Pamekasan, dan *ketiga* bagaimana pemeliharaan sarana dan prasarana di MAN 1 Pamekasan.

Penelitian ini menggunakan metode pendekatan kualitatif dengan jenis deskriptif. Sumber data diperoleh melalui wawancara, observasi dan dokumentasi. Informannya adalah kepala MAN 1 Pamekasan, waka sarana dan prasarana, Kaur TU, Wali kelas dan Guru. Sedangkan pengecekan keabsahan data dilakukan melalui perpanjangan keikutsertaan, ketekunan pengamatan, dan triangulasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: *pertama*, perencanaan sarana dan prasarana di MAN 1 Pamekasan dilakukan dengan musyawarah terlebih dahulu untuk menampung aspirasi yang dibutuhkan. Lebih lanjut perencanaan sarana dan prasarana melalui analisis kebutuhan dan proyeksi kebutuhan. *Kedua*, pengadaan sarana dan prasarana di MAN 1 Pamekasan pada hakikatnya merupakan kelanjutan dari program perencanaan yang telah disusun oleh sekolah sebelum ini. Dalam pengadaan ini harus dikatakan sesuai rencana yang telah disusun sebelumnya dengan memperhatikan skala prioritas yang dibutuhkan oleh sekolah dalam menunjang keberhasilan pelaksanaan proses pembelajaran. *Ketiga*, pemeliharaan sarana dan prasarana di MAN 1 Pamekasan sudah baik dan berjalan sebagaimana mestinya. Dimana pemeliharaan sarana prasarana bukan hanya dilakukan oleh waka bidang sarpras melainkan dilakukan oleh semua warga sekolah baik itu petugas perpustakaan, guru dan juga siswa juga terlibat. Pemeliharaan terhadap sarana prasarana di sekolah merupakan aktivitas yang harus dijalankan untuk menjaga agar perlengkapan yang dibutuhkan oleh personel sekolah dalam kondisi siap pakai. Jadi, Optimalisasi administrasi layanan administrasi sarana dan prasarana dalam meningkatkan motivasi belajar siswa di MAN 1 Pamekasan dengan melakukan perencanaan, pengadaan, dan pemeliharaan sarana dan prasarana secara maksimal.